



SILBERTALER GEMEINDEINFO

AMTLICHE MITTEILUNG

AUGUST 2021

AUSGABE 8/2021

GRÜNER PASS

Getestet, geimpft oder genesen: Das sind die Voraussetzungen, um als Person zu gelten, von der ein geringes Risiko einer Ansteckung mit dem Corona-Virus ausgeht.

Der Grüne Pass beinhaltet Nachweise dass man eine Corona-Schutzimpfung (*Impfzertifikat*) erhalten hat, einen aktuellen negativen Corona-Test hat (*Testzertifikat*) oder von COVID-19 genesen ist (*Genesungszertifikat*).

Dieses Impfzertifikat können sie **persönlich** beim Gemeindeamt mit einem **amtlichen Lichtbildausweis** und der **e-card** beantragen.

DEFIBRILLATOR

Ein Defibrillator soll den natürlichen Herzrhythmus wiederherstellen, wenn jemand lebensbedrohliche Rhythmusstörungen hat. Dazu gibt das Gerät über Elektroden auf der Brust des Betroffenen Stromstöße ab. In der Ersten Hilfe kommen sogenannte automatisierte externe Defibrillatoren (AED) zum Einsatz.

Sie sind so konzipiert, dass sie auch ein Laie bedienen kann.

Deshalb möchten wir euch in Erinnerung rufen, dass ein Defibrillator beim Sparmarkt Silbertal neben der Eingangstüre angebracht ist.



ERSTE HILFE KURS

Die Gemeinde Silbertal bietet im Herbst der Bevölkerung bei genügend Interesse einen Erste Hilfe Kurs an.

Der Grundkurs ist die Basis für das richtige Handeln in allen Situationen, in denen erkrankte oder verletzte Personen Hilfe benötigen. Die speziell ausgebildeten Rotkreuz Trainer –innen vermitteln dieses Wissen, unterstützt durch eine Vielzahl an praktischen Übungen.

Werden Sie Lebensretter- lernen sie Erste Hilfe!

Anmeldungen bitte beim Bürgerservice Silbertal: 05556/74104 oder Email: buergerservice@silbertal.at

AUS ALTSPEISEÖL UND - FETT WIRD ÖKOSTROM

Vorarlberger Haushalte und die Gastronomie sammeln Altspeiseöle und –fette mit dem „Öli“.

Der „Öli“ ist ein gelber, verschließbarer Sammelbehälter, der mehrfach verwendet werden kann. Mit dem „Öli“ kann das alte Speiseöl und -fett sauber und hygienisch gesammelt werden. Vor allem kommt es zu keiner Geruchsbelästigung.

In Vorarlberg gibt es den „Öli“-Eimer seit 2003. Damals wurde er eingeführt, damit Speiseöle und –fette nicht einfach wegeschüttet werden, in das Abwassersystem gelangen und das Kanalsystem schädigen. Außerdem kann Altspeiseöl und –fett sinnvoll genutzt werden.

Aus dem Altspeiseöl und –fett wird Ökostrom erzeugt. Ein voller „Öli“-Eimer liefert genug Energie, um eine 60-Watt-Glühbirne eine Woche lang leuchten zu lassen. Ein voller „Öli“-Behälter kann in Vorarlberg auf den **Bau- und Werkhöfen** und in den Altstoffsammelzentren abgegeben werden. Über das „Öli“-System entsorgen die Vorarlbergerinnen und Vorarlberger pro Jahr 150 Tonnen Speiseöle und –fette. Jede Person rund 300 Gramm.



ALPMESSE AUF DER APLE INNERKAPELL

Am **Sonntag, den 1. August 2021** findet um **11:30 Uhr** auf der Alpe Innerkapell die Alpmesse statt. Diese wird von Pfarrer Lukas Bonner abgehalten und für das leibliche Wohl ist ebenfalls bestens gesorgt! Anja und Bernd Stocker mit Team freuen sich über euren Besuch.

PLATZKONZERTE DER BÜRGERMUSIK SILBERTAL

- **Donnerstag 05. August 2021** 20:30 Uhr Volksschule Silbertal
- **Donnerstag 12. August 2021** 20:30 Uhr Volksschule Silbertal
- **Samstag 21. August 2021** 14:00 Uhr Almhütte Fellimännle
- **Samstag 28. August 2021** 14:00 Uhr Panoramagasthaus Kristberg

Alle Platzkonzerte finden nur bei guter Witterung statt!



VOLKSMUSIK IM GASTHAUS

Am Samstag 28. August 2021 von 20:00 - 23:00 Uhr spielen drei verschiedene Musikgruppen an drei verschiedenen Plätzen im Silbertal auf. Dabei können die Gäste die Küche des jeweiligen Hauses genießen und die heimischen Spezialitäten auf Basis regionaler Zutaten probieren.

- Hotel Silbertal mit der Nauderer Schupfamusi
- Hotel Bergkristall mit der Ligister Schülcherleitnusi
- Hotel Hirschen mit der Montafoner Tanzbodenmusig

Um Tischreservierung wird gebeten und Nachweis der 3G Regel.



LESEREISE IN ELIS WELT

Auf eine spannende Reise in die Welt der Literatur begaben sich die Kinder der VS Silbertal mit der Montafoner Kinderbuchautorin Elisabeth Pfeifer-Pögler. Gemeinsam mit der Autorin und dem Lehrerteam tauchten die Kinder ein in "Elis Welt".

Die Kinderbuchreihe "Elis Welt", deren Geschichten allesamt im schönen Montafon spielen, besteht mittlerweile aus zwei Bänden. In ihren Geschichten "Ahnas Geheimnis" und "Mission Gugguruz" stehen Werte wie Selbstvertrauen, Mut und Zuversicht im Vordergrund. Dies verpackt Pfeifer-Pögler in spannende, naturverbundene Geschichten.

"Durch ihre Wertethemen sind meine Bücher sehr gut dafür geeignet, in Kindergärten und Schulen in Form von Lesungen, Workshops oder als Bilderbuchkino präsentiert zu werden," freut sich Pfeifer-Pögler. "Es ist für mich als ausgebildete Pädagogin sehr schön, meinen gelernten Beruf mit meiner Leidenschaft kombinieren zu können und ich passe meine Vorträge individuell und altersgerecht an mein kleines Publikum an", so die 38-jährige Schrunserin.

Den Silbertaler Schülern hat der Ausflug in "Elis Welt" sichtlich Spaß gemacht und die kuschelige Plüschkuh wurde ordentlich in Beschlag genommen.

"Durch Lesen und Vorlesen von Geschichten bekommen Kinder nachweislich ein besseres Gefühl für Sprache. Außerdem kann so auch die Begeisterung für Bücher entstehen. Dass "Elis Welt" im Montafon spielt, macht die Geschichten für unsere Kinder zudem noch greifbarer", fasst Verena Fitsch, Direktorin der VS Silbertal, den Vormittag zusammen.



STELLENANGEBOT

Das Team vom Panoramagasthof Kristberg verstärkt sein Verwöhnteam um ein Teilzeit-Zimmermädchen. Ideal wären 2 Tage á 8-9 Stunden (Teilzeit). Es sind aber auch andere Regelungen (z.B. nur 1 Tag oder 2 halbe Tage (Nur Vormittags), ...) denkbar.

Fühlst Du Dich angesprochen? **Ja!** Dann melde Dich gleich unter 72290 (Jürgen verlangen) oder per @-mail an info@kristberg.at